



MATEO 4:1-14a

LECCIÓN: VENCER LA TENTACIÓN CON LA PALABRA —

INTRODUCCIÓN:

Mateo 3:13-17 Jesús, el Salvador del mundo, pidió ser bautizado por Juan el Bautista. Juan, ya lleno del Espíritu de Dios, vino a preparar al pueblo para la venida de Jesús. Jesús se humilló a sí mismo para que pudiéramos tener vida. Él vino a salvar al pueblo de su pecado. El cielo se abrió y Dios el Padre habló, y la gente escuchó su voz desde el cielo, y el Espíritu de Dios descendió en forma de paloma sobre Jesús. La voz del Padre proclamó e identificó públicamente la filiación de Jesús. Vino a salvar al pueblo y estableció su misión de redención. Uno de sus mayores períodos de tentación fue al comienzo de su ministerio público... Inmediatamente después de Su bautismo por Juan – Mateo 3:13-17 – justo antes de comenzar Su ministerio de predicación – Mateo 4:12-17.

LECCIÓN: I. PREPARACIÓN PARA LA TENTACIÓN MATEO 4:1-2

¹**14:1** Entonces Jesús fue llevado por el Espíritu al desierto para ser tentado por el diablo. Justo después de su bautismo, Jesús fue llevado por el Espíritu al desierto para un tiempo de tentación por el diablo. El Diablo es, por supuesto, Satanás. Jesús dijo que él era un asesino desde el principio, y que no tenía verdad en él (Juan 8:44). La palabra "Diablo" significa "adversario" o "acusador". Ese es el verdadero carácter de Satanás. Esta es la experiencia de Jesús como hombre y el Espíritu de Dios lo guió, luego el tentador vino a Él

Recuerden, el Padre estaba complacido en Él, y fue el Espíritu Santo quien lo llevó al desierto para esta prueba. Aunque Jesús era Dios, también era hombre. Por lo tanto, Jesús tuvo hambre como hombre, tuvo sed como hombre, sufrió como hombre y finalmente murió como hombre. Él también fue tentado como hombre, pero sin pecado (Hebreos 4:15). Esto era necesario: *"Tenía que ser hecho como sus hermanos y hermanas en todo. Esto fue para que Él llegara a ser un Sumo Sacerdote misericordioso y fiel en las cosas relacionadas con Dios, a fin de borrar los pecados del pueblo"* (Hebreos 2:17).

El desierto de Judea era un entorno rocoso, estéril y cubierto de matorrales, más o menos hostil a la vida humana. Dios no puede tentar a ningún hombre (Santiago 1:13). ¡Su Palabra lo dice! Pero, Jesús es llevado a la situación en la que Satanás presentaría las tentaciones. Jesús nos mostrará como hombre cómo vencer las tentaciones. Santos, quiero que recuerden esto la próxima vez que su vida parezca tomar un giro horrible para peor, Dios es su amigo, y no su verdugo, entonces recordarán lidiar con las pruebas y tentaciones de la manera en que se supone que deben hacerlo. Recuerde también tres razones:

1. Para probar y demostrar tu fe.
2. Para fortalecerte y prepararte para una mayor responsabilidad.
3. Para demostrar la misericordia, la gracia y el poder de Dios en la vida humana.

¹ <http://www.rondaniel.com/library/40-Matthew/Matthew0313.html>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





4:2 Después de haber ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre. Cómo ¿Podría Él prepararse a sí mismo? Solo había un camino: a través del ayuno y la oración. "Ayuno" significa abstinencia de comer alimentos durante un período de tiempo (Lucas 4:2). Jesús ayunó para concentrarse en el desafío de la tentación que estaba a punto de enfrentar. Tenía que estar a solas con Dios y sujetarse; para obtener el control completo sobre Su cuerpo, como el Espíritu de Dios lo guiaba. Tuvo que apartarse completamente del mundo. Ser tentado directamente por Satanás no era una prueba en la que uno debía entrar sin estar preparado. La oración a menudo va acompañada de ayuno (Marcos 9:29, Lucas 2:37, Hechos 14:23). **UN SABIO MAESTRO DIJO UNA VEZ: "PUEDES ORAR SIN AYUNAR, PERO NO PUEDES AYUNAR SIN ORAR".** Imagínesse la presión y el peso que presionan Su cuerpo. Jesús tenía que estar preparado, preparado mentalmente, preparado espiritual y físicamente.

PUNTO:

¡Cuánto más se podría hacer si los creyentes buscaran a Dios con la misma intensidad! ¡Cuánto más crecimiento y ministerio se podría obtener!

El ayuno ayuda a la vida de oración. Hay momentos especiales en los que la comunión con Dios es absolutamente esencial:

- En tiempos después de una experiencia en la cima de una montaña (es decir, el bautismo de Cristo)
- En tiempos antes de una gran prueba de tiempo de tentación (es decir, los 40 días y 40 noches* de Jesús con el tentador)
- En tiempos de períodos de gran servicio a Dios (es decir, el ministerio de Jesús: presentarse ante el público)

Buscad primeramente el reino de Dios y su justicia; y todas estas cosas os serán añadidas"
Mateo 6:33.

NOTA:

**Parece haber un significado en el número 40 aquí. La tierra fue purificada en 40 días y 40 noches de lluvia durante el diluvio. El proceso de embalsamamiento de José duró 40 días (Génesis 50:3). Los hijos de Israel vagaron por el desierto durante 40 años. Parece ser un número que indica limpieza y purificación. La numerología también es consistente en el caso del ayuno de Jesús.*

II. EL PROCESO DE LA TENTACIÓN MATEO 4:3-10

Tres tentaciones

El diablo 4:3 Cuando el tentador se acercó a él, le dijo: --Si eres Hijo de Dios, manda que estas piedras se conviertan en pan. Tenemos que notar que ser maduro no exime a una persona de la tentación. La primera tentación de Jesús fue que usara su poder para satisfacer un hambre personal. Entonces él podría considerar oportuno alimentar al mundo y demostrar que Él era el Hijo de Dios. Los hombres se apresurarían a servir a cualquier Mesías o a cualquier hombre que pudiera satisfacer sus necesidades físicas y materiales. Sin embargo, Jesús no habría podido satisfacer su necesidad espiritual:

- Al enseñar el error al decir que lo físico es más importante que lo espiritual.
- Enseñando que recibir era más importante que dar.

Jesús estaba solo y hambriento. Es posible que pareciera indefenso cuando el diablo se acercó





Él con tres tentaciones. Pero no fue así. Él llevaba una enorme espada ancha, la Palabra de Dios (Efesios 6:17; Hebreos 4:12).

La
respues

4:4 Pero él respondió, y dijo: Escrito está: No solo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. Cada vez que el diablo atacaba con una tentación, Jesús citaba la Palabra de Dios para repeler el ataque:

1. El diablo dijo: *"Tienes hambre, así que convierte estas piedras en pan"*. Jesús citó Deuteronomio 8:3. Santos, la Palabra de Dios es su arma ofensiva contra el diablo. Dios nos lo ha dado para hacer la guerra contra las pruebas, las pruebas y las tentaciones. Mateo llama a Satanás "el tentador" en el versículo 3. El tentador sólo puede tentar, apelar, seducir, no forzar. Cuatro lecciones claras se ven en estas tentaciones.

1. La tentación a menudo ataca un área de necesidad desesperada, como el hambre.
2. La tentación debe ser resistida usando la Palabra de Dios.
3. Cuando surjan necesidades, fortalézcase en la presencia de Dios y planifique solamente, no en el suyo.
4. Confía en que el enemigo huirá por el Poder del Espíritu. La respuesta del diablo Jesús

El Salmo 51:11 dice: *"No me eches de tu presencia; Y no quites de mí tu Espíritu Santo"*.

4:5 Entonces el diablo lo llevó a la ciudad santa, y lo sentó en un pináculo del templo. La ciudad santa era Jerusalén, y el pináculo del templo era el punto más alto de la cima del templo, que daba al valle más bajo por uno de sus lados, lo que hacía que la altura fuera como 700 pies.

El
diabl

4:6 Y le dijo: --Si eres Hijo de Dios, échate abajo, porque escrito está: A sus ángeles mandará acerca de ti, y en sus manos te llevarán, para que no tropieces tu pie con piedra. La segunda tentación era probar su deidad por medio de lo espectacular, según piensa el diablo. Los adoradores en el templo, al ver tal evento, lo aceptarían y proclamarían que Él era el Hijo de Dios.

2. El diablo dijo: *"Salta de este lugar alto para demostrar que los ángeles de Dios te protegerán"*. Jesús citó Deuteronomio 6:16.

Lo que está mal con este razonamiento es que Dios no debe ser probado (es decir, tratar de atrapar a Cristo; desafiar a Dios a pecar). En Hechos 5:9, pero Pedro le dijo: ¿Cómo es que os habéis puesto de acuerdo para tentar al Espíritu del Señor? Esto no es algo que queramos que nos pillen haciendo. Mientras que, en contraste, el desafío que Dios da en Malaquías 3:10c, es un desafío para probarle a Él con respecto a las recompensas del diezmo. Se debe confiar en Dios y Él quiere que los hombres crean en Él porque lo aman como a su Padre, no por los eventos y acontecimientos. Dios habría fracasado si hubiera cedido a esta tentación:

1. Este acto habría abusado de la Voluntad de Dios y mal uso de lo que Dios había prometido. Esto habría ignorado lo que Dios realmente quería y realmente había dicho.
2. Esto habría hecho que la atención de la gente se centrara en lo espectacular en lugar de en la fe en Dios.

El poder de Satanás es limitado. Él solo puede tentar. Él no pudo empujar a Cristo del pináculo, y no puede empujarnos o forzarnos a pecar. La lujuria o deseo proviene del interior del hombre.



La tentación de Satanás solo puede agitar y despertar el deseo y la lujuria. Satanás no puede hacer que un hombre codicie. Por lo tanto, si una persona vive en comunión con Dios y vive en la Palabra de Dios, será impulsada a obedecer a Dios más de lo que se siente impulsada a ceder a la tentación. Satanás conocía las Escrituras, pero siempre le daba un giro. Es posible conocer las Escrituras y no conocer a Dios. También es posible conocer las Escrituras y oponerse a Dios, abusando y haciendo mal uso de Su Palabra.

La
respues

4:7 Jesús le dijo: --Escrito está: No tentarás al Señor tu Dios. Entonces, vemos que Jesús continúa hablando la Palabra que puede venir en contra de las mentiras de Satanás. Jesús se lo hace saber que no puede tentar al Señor tu Dios. Satanás engaña y miente. Los reinos de este mundo son solo temporales, por unos pocos años. Los creyentes no pueden recibir de Satanás lo que Dios les ha prometido.

4:8 Otra vez el diablo lo llevó a un monte muy alto, y le mostró todos los reinos del mundo y su gloria."La tercera tentación era probar Su deidad por medio de un compromiso. La tentación era asegurar el mundo sin la cruz, sin pagar el precio.

El
diabl

4:9 Y le dijo: --Todas estas cosas te daré, si te postras y me adoras.

3. El diablo dijo: *"Toma el camino fácil, y yo te daré el mundo"*. Jesús citó Deuteronomio 6:13.

Si Cristo hubiera cedido a esta tentación, habría fracasado.

- Comprometerse con el diablo y el mundo no es el camino de Dios. El camino de Dios es conquistar la corrupción y la muerte de este mundo.

La tentación era elegir otro camino en lugar del camino de Dios. La tentación era comprometer su vida y su lealtad, cambiar de lealtad. Se le ofreció el mundo y el liderazgo soberano del mundo si hacía una sola cosa: adorar al diablo. ¿Qué significa esto? Significa que Cristo habría sido tentado a permitir que el mundo (incluyendo al hombre) permaneciera corruptible y muriera sin esperanza de vida eterna para Dios.

- Solo Dios debe ser adorado, no el diablo ni el mundo y su poder.

"Porque, ¿de qué le sirve al hombre ganar el mundo entero, y perder su alma? ¿O qué dará el hombre a cambio de su alma? Mateo 16:26.

La
respues

4:10 Entonces Jesús le dijo: --Vete, Satanás, porque escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a él solo servirás. Jesús tuvo que ordenarle a Satanás que se fuera. Un creyente a menudo se siente tentado a comprometer tanto su vida como su trabajo o ministerio si no le ordena al enemigo que se vaya.

- Hay que resistir la tentación de inmediato. Jesús no vaciló un momento en resistir la tentación.

Cuando un creyente es tentado una y otra vez, se enfrenta a dos peligros críticos:

1. **Desánimo** : sucumbir a la tentación y pecar puede desanimar a una persona. De hecho, cuanto mayor es la caída de una persona, más indigna y autoacusiva se vuelve. La autocompasión, la vergüenza, la culpa y el fracaso siempre desalientan hasta cierto punto.
2. **Exceso de confianza** : una persona puede sentirse fuerte y madura, sintiéndose por encima



de la tentación, lo que la lleva a pensar que todo lo que hace está destinado a ser correcto; sintiendo que puede conquistar cualquier tentación por sí misma; sacando las Escrituras de contexto para justificar su comportamiento impío y suelto.

III. PROTECCIÓN DESPUÉS DE LA TENTACIÓN MATEO 4:11-14a

Ángeles que le ministran

4:11 Entonces el diablo lo dejó, y he aquí que los ángeles vinieron y le sirvieron. Esta fue la victoria triunfal. ¡Jesús resistió la tentación de la única manera que podía!: simplemente pronunció Su Palabra, y ella ordenó al enemigo que se inclinara. Por lo tanto, Jesús nunca se salió de la Voluntad de Dios. El resultado final de la exitosa batalla de Jesús fue doble. Primero, el diablo lo abandonó. Así es como debemos obedecer el mandamiento de Santiago: Santiago 4:7 Sométanse, pues, a Dios. Resiste al diablo y huirá de ti. En segundo lugar, después de que el diablo se fue, los ángeles vinieron y le ministrón. Quizás pienses, bueno, Jesús era especial, así que fue ministrado por ángeles. Y se podría decir que no soy nadie; ¿Qué te hace pensar que alguna vez calificaría para ser ministrado por ángeles? Bueno, el escritor de Hebreos 1:14 dice que los ángeles son, "... todos espíritus ministradores, enviados para prestar servicio por el bien de los que heredarán la salvación". Se nos cuenta que recibimos esta salvación por la que Cristo dio su vida.

4:12 Cuando Jesús oyó que Juan había sido echado en la cárcel, se fue a Galilea. Ya sea que lo creamos o no, Dios nos muestra o nos da señales para comenzar a ocuparnos de los asuntos de nuestro Padre. Bueno, esta fue la señal de Jesús: ¡el encarcelamiento de Juan! Dios le mostró a Jesús el momento en que iba a comenzar su ministerio, porque ciertamente fue después de la experiencia en el desierto y no antes. Dios siempre tiene un momento adecuado. Es por eso que Jesús nos muestra que tuvo que comenzar con el ayuno y la oración. Es importante cuando somos conducidos al desierto. Si no cuentas el costo en un negocio y llegas tan lejos en él que es posible que desees dar media vuelta y correr; quieres renunciar a ello, pero, comenzando en el momento correcto de Dios, nunca puedes equivocarte. ¿Cómo se vería si se percibiera a Jesús compitiendo con Juan? Juan había preparado el camino en el desierto, y después de preparar el camino, Juan tuvo que retirarse. Parece que Juan tuvo que disminuir mientras que Jesús aumentó. Esta no era la forma en que Juan quería dejar su ministerio, pero Dios permitió que fuera encarcelado. Dios había preparado a Jesús para estar en Galilea a lo largo de la historia para la venida y el comienzo del ministerio de Su Hijo.

4:13 Y saliendo de Nazaret, vino y habitó en Cafarnaúm, que está a la costa del mar, en los términos de Zabulón y Neftalim. -Nazaret es una ciudad de Galilea, a 70 millas al norte de Jerusalén. Jesús salió de Nazaret (la ciudad natal de Jesús). ¿La razón? - La ciudad había rechazado a Cristo, se había levantado y lo había echado fuera de la ciudad (Lc 4:29). Jesús llegó entonces a Cafarnaúm, que está en la orilla noroeste del mar de Galilea, en las fronteras de la respuesta de Jesús de Zabulón y Neftalim. Y Cafarnaúm se convirtió en la base de operaciones para el ministerio de Jesús.

4:14 para que se cumpliera lo que fue dicho por el profeta Isaías, que dijo: Esto se refiere a la venida de Cristo a Galilea en cumplimiento de la profecía de la que se habla en Isaías 9:1-2.



Jesús es llevado al desierto por el Espíritu. No comió nada durante 40 días y 40 noches, en contraste con Juan el Bautista que estaba en el desierto comiendo langosta y miel silvestre. Satanás, el diablo, el tentador, vino a Jesús con tres tentaciones (**4:1-3**).

- TENTACION**
1. Convierte estas piedras en pan (tentando la lujuria de la carne).
 2. Échate de este pináculo (tentando la soberbia de la vida; la fama).
 3. Cae y adórame, el diablo, (tentando la lujuria de los ojos) y podrás tenerlo todo.

Jesús no duda en ninguna. Él dice: **"¡ESCRITO ESTÁ!"**

- ESTA ESCRITO**
1. No solo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios (4:4).
 2. No tentarás al Señor tu Dios (4:7).
 3. Vete de aquí, Satanás, al Señor tu Dios adorarás, y a él solo servirás (4:10).

El enfoque principal es hacer la Voluntad de Dios cuando sea tentado por el enemigo, no transigir. Por lo tanto, te muestra quién eres y quién es Dios. Le mostró a Jesús, quien era tanto Dios como hombre, que resistir al enemigo se puede hacer, no solo con nuestro poder, sino con el poder de Su fuerza (Efesios 6:10).

Como hombre, tenía que ser lleno del Espíritu Santo (el Espíritu de Dios descendió sobre él como una paloma Mateo 3:16).

Como hombre, Él tuvo que confesar la Palabra de Dios (Está escrito Mateo 4). Como hombre, tenía hambre (ayunó 40 días y 40 noches Mateo 4:2). Como hombre, tenía que orar y mantenerse en contacto constante con el Padre.

Cada prueba y tentación era para nuestro aprendizaje y ejemplo porque al final, el diablo tenía que irse. Cuando Él dijo "apártame, Satanás", él tuvo que irse. Cuando soportó las tentaciones y no cedió, Satanás tuvo que irse (4:11). Cuando se sometió primero a Dios y resistió al diablo, el diablo tuvo que huir.

1Corth.10; 13 dice: *"No os ha sobrevenido ninguna tentación que el hombre pueda soportar; pero fiel es Dios, que no permitirá que seáis tentados más de lo que podáis; sino que con la tentación abrirá también la salida, para que podáis soportarla"*. Dios siempre tiene a alguien que nos ministrará en nuestro momento de necesidad. Jesús no se ministró a sí mismo. *"... He aquí, los ángeles vinieron y le servían"*. Este fue un tiempo de completo agotamiento para Jesús. A medida que el enemigo se va, él se va por una temporada, lo que significa que habría otras tentaciones. Pero por ahora, ¡tenemos la victoria gracias a Jesús! Una de las bendiciones de tener a Jesús como nuestro Salvador es Su capacidad de consolar y ayudar a aquellos que son tentados. Él es compasivo y puede proporcionar misericordia y gracia para ayudar en el momento de necesidad – Hebreos 4:14-16. Esto se debe a que Él también fue tentado – Hebreos 2:18.

Al enterarse de que Juan el Bautista había sido encarcelado, Jesús fue a Galilea. Salió de Nazaret y habitó en Cafarnaúm, junto a la orilla del mar, en las fronteras de Zabulón y Neftalím. La región de Galilea fue profetizada por Isaías. (4:12-14). Añadiendo el versículo 17, *"Desde entonces Jesús comenzó a predicar y a decir: Arrepentíos, porque el Reino de los cielos se ha acercado"*.